
警 察 署 協 議 会 会 議 録

名 称 大 阪 府 都 島 警 察 署 協 議 会

開催日時 令和３年11月９日（火） 午後２時０分から

午後３時０分までの間

開催場所 大阪府都島警察署 講堂

出 委 員 天川会長 大西副会長 森田委員 平井委員 横路委員 宮﨑委員

者

署長 副署長 総務課長 留置管理課長 会計課長 生活安全課長

警 察 地域課長 刑事課長 交通課長 警備係長 広聴相談係長

１ 会長あいさつ

この度、都島警察署協議会会長を務めさせていただくことになりまし

た。よろしくお願いいたします。

本日は、委員の皆さまには、何かとご多忙のところお集まりいただ

き、誠にありがとうございます。

さて、本年も残すところ２ヶ月を切りましたが、昨年以来、新型コロ

ナウィルスのまん延により市民の行動が制限されてきましたところ、９

月末で緊急事態宣言が解除になり、街はコロナ禍以前の状態に戻りつつ

議 事 概 要 あるのではないでしょうか。

この間、署長をはじめ、署員の皆さまの献身的な活動により、世間を

驚かせるような大きな事件・事故の発生はなく、都島区の治安は守られ

てきました。

しかし、その一方で、高齢者等を狙った特殊詐欺等の犯罪発生は、昨

年より押さえ込まれている状況であるものの、未だに後を絶たない状況

と聞いていますし、子供や女性等の弱者を狙った犯罪が絶えない等、ま

だまだ「安心なまち都島」とは言い切れないのが実情でございます。

協議会としましても、「子供たちの笑い声があふれ、誰もが枕を高く

して休める街にするには、何をすべきか」を都島警察とともに考え、官

民一体となって取り組んでいきたいと思います。

また、年末年始を迎えるこの季節は、署員の皆様には更に厳しい現実

が待ち受けておりますが、どうかこれに負けることなく、都島区民のた

めに持てる力を十二分に発揮してください。
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最後になりましたが、本日ご出席の皆様方のご健勝と、都島警察署協

議会の益々の発展を祈念しまして、はなはだ簡単ではございますが、私

の挨拶とさせていただきます。

２ 署長あいさつ

平素は、警察行政各般にわたり､ご理解とご協力をいただいておりま

すことに対しまして、併せてお礼を申し上げます。

さて、まだまだ油断はできませんが、新型コロナウィルス感染症の猛

威が落ち着きを見せましたことから、２年振りに警察署協議会を開催さ

せていただくこととしました。

警察署協議会は、委員の皆様方に警察業務に関し署長の諮問に応じて

いただく、或いは、署長に対し地域の安全に関する問題について、地域

住民を代表して意見・要望等を表明していただく場となります。

管内の治安情勢につきましては、大きな事件、事故等の発生もなく改

善傾向を維持しているところであります。

しかしながら、特殊詐欺につきましては、昨年と同程度の発生を見て

おり、特に、この種事案の前兆となります、犯人側からの電話、いわゆ

る「アポ電」が昨年と比較して約2.5倍と大幅に増加している状況にあ

ります。

この様な情勢を踏まえ、当署といたしましては、現在、検挙と抑止両

面からの諸対策を強化しているところであります。

今後も、区内の犯罪情勢に即した先手先手の対策を講じることによ

り、区内の治安維持に万全を期する所存でありますので、引き続きのご

議 事 概 要 支援、ご協力をお願い申し上げます。

最後になりますが、委員の皆様のご健勝とご多幸を祈念するととも

に、本日の会議が有意義なものとなりますようお願い申し上げまして、

私からの挨拶とさせていただきます。

本日は、よろしくお願いいたします。

３ 業務概要説明（各課長等）

(1) 生活安全課長

府下及び都島警察署管内における犯罪発生状況について

(2) 交通課長

府下及び都島警察署管内における交通事故発生状況について

４ 署での取り組み

(1) 生活安全課長

Ｖチューブ「Vまじすたーず」の紹介等

(2) 地域課長

活動好事例紹介（地域課員の人命救助に関するもの）
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５ 議事

(1) 特殊詐欺関連

【委員】

最近の特殊詐欺の手口と都島警察署の防止等に向けた取り組みを教

えて欲しい。

【警察】

特殊詐欺の手口に関しましては、最近は、「還付金詐欺」が増加し

ています。犯人は、電話で役所や税務署の職員を名乗り「医療費や税

金等を還付させてもらいます」等と言って被害者を無人のＡＴＭへ誘

い出し、その場で機械の操作をさせて現金を振り込ませる手口です。

他には「詐欺盗」と言われる手口です。これは、犯人が、大手百貨

店や金融機関の職員を名乗り「キャッシュカードが不正利用されてい

るので、新しいキャッシュカードと交換します」等と「アポ電」を架

けてきて、被害者にキャッシュカードを封筒に入れさせ、被害者宅に

現れた犯人がトランプ等を入れた封筒とすり替えるものです。

なお、息子や孫を騙るオレオレ詐欺は、減少しています。

これらの対策としまして、当署管内には、無人ＡＴＭ機が２ヶ所あ

りますので、署員を配置し、携帯電話をかけながら操作をしている方

に防犯指導を行う等未然防止に努めています。

その他、特殊詐欺被害防止パンフレットを作成し、ケアマネージャ

ーと協定を結び、訪問先の高齢者にパンフレットを配付し、注意喚起

をしてもらう等の対策も講じています。

議 事 概 要 （2) 虐待事案関連

【委員】

虐待（児童・高齢者）事案について、他の行政機関との連携・取り

組み状況を教えて欲しい。

【警察】

当署管内における、児童虐待の認知件数ですが、10月末で77件で、

警察が虐待を認知すれば、行政機関に通告という形で通報を行う措置

を講じています。

高齢者虐待の認知件数は、10月末で17件となっており、昨年と同様

の認知件数となっています。

当署で認知した高齢者虐待については、都島区役所保健福祉課に通

報しています。

（3) 交番の移設関連

【委員】

京橋交番移設についての情報等を教えて欲しい。

【警察】

京橋交番が現在の場所に出来てから数十年が経過し、交番が設置さ

れている場所が、現在は人通りが多い場所から若干奥まった場所とな

っていることから、もう少し前に出せないかという住民からの要望を
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いただいており、現在、検討中です。


